

Bloquearon ruta en Cuya ante problemas en cuesta Chinchorro

Pobladores de la comuna de Camarones cortaron el tránsito desde las 8 hrs hasta el mediodía de ayer ante la falta de soluciones rápidas y concretas. Exigen Estado de Excepción y la habilitación de una ruta alternativa que permita el flujo de vehículos.

María José Collado Rojas
 mariajose.collado@estrellaarica.cl

Un grupo de comuneros de Camarones mantuvo cortada la ruta que conecta a Arica con el sur del país, a la altura de Cuya, con el propósito de manifestar su descontento y preocupación por la situación que por meses afecta a la cuesta Chinchorro con los derrumbes de rocas y que, actualmente, permiten el paso parcelado de vehículos desde y hacia la región.

Jorge Ardiles, presidente de los comerciantes establecidos de la localidad de Cuya, expresó que la manifestación tuvo por propósito llamar la atención de las autoridades locales y nacionales. "Quisimos expresar nuestro profundo malestar por el tema de los cortes que se realizan por los derrumbes en la cuesta Chinchorro. Esto nos ha afectado como comerciantes, ya que han bajado considerablemente nuestras ventas con este problema".

Agregó que, además han tenido conflictos con la entrega de insumos necesarios para continuar con sus trabajos diarios. "Es importante que el gobierno ponga ojo al tema, porque esto ya no puede seguir. Estamos colapsados, así que queremos pronto una respuesta y solución, un camino alternativo que nos permita mantener el flujo y además recuperar la vida que teníamos antes".

Paola Rojas, presidenta de la Junta de Vecinos N°1 de Cuya, manifestó su preocupación. "Tenemos niños, adultos y toda la comunidad en general que corre un riesgo persistente para poder pasar por ahí. Ya está bueno de mentiras, de plazos que no se han cumplido, queremos que



LOS POBLADORES BUSCARON LLAMAR LA ATENCIÓN DE AUTORIDADES REGIONALES Y NACIONALES.

las autoridades se pongan la mano en el corazón y vean por la gente que está haciendo patria en esta comuna".

La dirigente lamentó que los habitantes del sector queden aislados cada vez que suceden cortes en la ruta. "Se nos han prometido estancias médicas, ayuda que no ha llegado. Todos corren riesgos al pasar por este camino, no solamente la gente de Camarones".

VEHÍCULOS QUE NO RESPETAN

Carmen Tapia, comunera y locataria en Cuya, comentó que es necesario que se declare Estado de Excepción por catástrofe para que el gobierno pueda inyectar los recursos necesarios para subsanar la situación que afecta a la cuesta. "Nuestros hijos salen todos los días a las cinco y media de la mañana a estudiar y corren un riesgo



COMUNEROS SEÑALARON SENTIRSE CANSADOS DE LAS PROMESAS.

latente en la carretera por los cortes en los tutelares. Se ven enfrentados a vehículos que no respetan y que adelantan, así que esto ya es insostenible".

La pobladora llamó a

que se escuchen las demandas de los comuneros. "No llegan las autoridades regionales, no llega el Presidente de la República, no hay solución alguna ante esta situación. Necesita-

mos urgente una solución a este tema", acotó.

Finalmente, el alcalde de Camarones, Cristian Zavala especificó que la manifestación de ayer, que se prolongó desde las 8 ho-

ras hasta el mediodía de ayer, obedeció a una necesidad de la población, así como de quienes trabajan en el sector. "Hay un sentir de abandono, principalmente y de falta de urgencia a un problema que sigue desde hace meses. La verdad es que todos los días bajan nuestros niños a estudiar, nuestros adultos mayores a temas médicos, la gente a comprar sus productos, pero se sigue encontrando con el mismo problema, que la ruta sigue desprendiendo material, generando un gran problema".

El jefe comunal insistió en la solicitud de declarar Estado de Excepción Constitucional por catástrofe y que se habilite una ruta rápida de emergencia para el paso de ambulancias y agua, "y poder dar una solución real a un problema que ya lleva un año", sentenció.